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宇都宮さつきロータリークラブ  会報 
第 ９１ 回 例 会 

日 時：2016年8月1日（月） 

18：30～19：30 

会 場：コンセーレ 

・開会                              秋山 幹雄 SAA 

 

 

 

・点鐘                              石川 均 会長 

 

 

・国歌（君が代）、ロータリーソング（我等の生業）斉唱                 

 

 

・ビジター紹介                          石川 均 会長 

・国際ロータリー第 2550地区ガバナー 足利わたらせロータリークラブ 栃木秀
ひで

麿
まろ

 様 

・同 ガバナーエレクト 第 3グループ Bガバナー補佐 宇都宮東ロータリークラブ 

 太
た

城
しろ

 敏之 様 

・同 第 8グループガバナー補佐 足利わたらせロータリークラブ 宮田 進 様 

・同 地区副幹事 足利わたらせロータリークラブ 林 貴
たか

義
よし

 様 

 

・会長挨拶                            石川 均 会長 

皆さまこんばんは。 

先週末、やっと関東信越・東北地方の梅雨明けとなりました。一方、鬼怒川上流域のダ

ム貯水量は減少し続けており、本格的な夏を迎えるにあたり水不足が大変心配であります。

皆さまも節水に心がけていただければと思います。 

さて、本日は宇都宮さつきロータリークラブにとって３度目となります、ガバナー公式

訪問です。栃木ガバナーにおかれましては、大変お忙しい中、遠路お越しいただきまして、

誠にありがとうございます。また、先程の会長・幹事懇談会においては丁重なご指導をい

ただきまして、あつく御礼申し上げます。日程表によれば 7 月 5 日の足利東ロータリーク

ラブを初めに、本日昼の宇都宮 90 ロータリークラブまで、すでに 15 クラブを訪問されて

おり、当クラブが 16番目になるかと思います。 

本日の例会は地区ガバナーのお話を直接お聞きできる大切な機会であります。会員の皆

様におかれましても、しっかりと理解いただき、今後のクラブ運営、クラブ活性化につな

げられるようにご協力をお願いいたします。また、例会後のクラブ協議会においては「本

年度クラブ事業計画」について各委員長よりご報告願います。本内容につきましても、栃
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木ガバナーからのご指導をよろしくお願いいたします。 

また、太城ガバナー補佐におかれましては、グループ内の関連行事も含めてなにかとお

世話になると思いますが、今後ともよろしくお願いいたします。 

結びに、地区ガバナーに随行いただきました足利わたらせロータリークラブの宮田様、

林様にも心よりご参加の御礼を申し上げまして会長挨拶といたします。 

それでは本日も「好意と友情」を深められる例会となりますよう、よろしくお願いいた

します。 

 

・幹事報告                           齊藤 昇吾 幹事 

１． 本日の連絡 

・栃木秀麿ガバナー公式訪問。 

・会長、幹事懇談会、第 91回例会、本年度クラブ事業計画(委員長報告) 

 

２． 第９２回例会 8 月 8 日(月)  納涼会 

・退会した会員も出席します。大いに親交を深めましょう。 

 

３． 第９３回例会 8 月 22 日(月) 第２回クラブフォーラム 

  ・栃木秀麿ガバナー公式訪問総括。 

2017～2018年度太城敏之ガバナー公式訪問に活用する。 

・例会終了後 8月理事会。 

 

 

バナー交換 

 



 

3 

・委員会報告                              各委員会 

 

 

 

・スマイル報告                 大庭 千鶴 スマイルボックス担当 

・栃木秀
ひで

麿
まろ

（足利わたらせ） 

・宮田 進（足利わたらせ） 

・林 貴
たか

義
よし

（足利わたらせ） 

・太城 敏之（宇都宮東ＲＣ） 

  ガバナー公式訪問の一員としておじゃましました。 

・石川 均（宇都宮さつきＲＣ） 

  内仲さん 35 歳の誕生日おめでとうございます。 

・和知 孝道（宇都宮さつきＲＣ） 

  栃木ガバナー 本日はご訪問ありがとうございます。一年間宜しくご指導お願いしま

す。 

・夏目 公彦（宇都宮さつきＲＣ） 

  栃木 秀麿ガバナー、太城 敏之ガバナー補佐 本日はご苦労様です。宜しくご指導

お願い致します。 

・湯澤 淳史（宇都宮さつきＲＣ） 

  栃木 秀麿ガバナー、太城 敏之ガバナー補佐、足利わたらせＲＣの皆様、宮田 進

ガバナー補佐 本日はご苦労様でございます。宜しくお願い致します。 

・内仲 佑介（宇都宮さつきＲＣ） 

  栃木ガバナー 本日はよろしくお願いします。本年度の方針など勉強させて頂きたい

と思います。ちなみに私、本日誕生日です。ありがとうございます。 

 

 

 

・出席報告                         三菅 敦 出席委員長 

会員総数 23名  出席 20名  出席率 86.96％ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

4 

・卓話 ガバナーアドレス                                      

 

        
  

 今日は楽しみに来ました。 

2年前から見ると会員数が減っているようですが、「団結して今の会員数を守ってほしい

と」会長にはそのように伝ました。現在の会員 23名を維持し増強はその次。 

私は、昭和 15年 3月 12日生まれの 76歳で、足利市で産婦人科の開業医をしています。

父の内科医院に産婦人科を併設してスタートしました。現在も産科医院をしています。少

子高齢化の影響か、開業した当時足利での出生数が 2500人いたが現在 1000人を切ってい

る状況です。 

この 2550地区も会員数減少が極めてひどい状況で、1997年が最高の会員数 2700名いた

が、現在では 1700名と 1000名も減ってしまった。会員増強に RIはじめ取り組んでいる状

況です。 

自分の仕事の話をしますと、産科に今日来た妊婦さんが、6ヶ月から 7ヶ月後にお産と

なる訳で、そこでやっと自分の仕事になる。そんな訳で、開業して３年位は待つことが多

く自分の時間をついやしていた。ようやく「石の上にも 3年」とことわざのごとく、3年

たつと妊婦さんが付いてきた。ものには時間が必要だった。ロータリーも考えてみると設

立 2年目ぐらいが危ない時期で、ここ 1年間はこの 23名で、がっちりスクラムを組んで退

会者が無いように努力してはしい。地区としてもいくらでも応援するので、協力・相談が

あれば言ってほしい。 

仕事をしながら新聞をみて、青少年交換とか日本に来て遊んでいる人の写真を見て良い

ものだなと感じていました。しかし、なかなかロータリーに入る勇気が必要で、当時、足

利にはロータリーが 3つあったが、足利東ロータリーから新しいクラブを作ると誘いがあ

り 1994年 4月にチャーターメンバーとなり今まで来ています。 

ロータリーは、「例会出席」「会費を納める」「ロータリーの友を読む」の 3つが目的でこ

れをクリアーしなければならない。例会が木曜日の午後 12:30～13:30に開催しており、出

席するには相当な犠牲を払っていました。2年後には木曜日午後を休診とし、すごく体が
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楽になった。さらに例会後にも時間が取れるようになりメンバーと話をしたりと楽しい時

間ができロータリーが好きになっていました。 

ロータリーには異文化の交流をしてみたいと思い入会したが、5年～6年たったころ台湾

からの女性留学生（交換学生）が来たとき手伝いをしました。それがきっかけで数年後そ

の子の結婚式に出席したり、4人の留学生を受け入れました。フランス人の結婚式にも出

席したりと異文化に触れることができ自分自身成長できたと思います。 

ジョン・F・ジャーム RI会長の国際協議会に 1月 17日に出席しました。そこで 3つのテ

ーマをだされていました。①100周年になるロータリー財団のお祝いをしてほしい。②ポ

リオ撲滅がもう時期終わる。その時に偉業をなしとげたこのロータリーを「皆様に知って

もらう」その為にもクラブを活性化して元気なクラブにしてほしい。そうすれば社会貢献

をしてみたいと思う人が出てくると思われ、その際はそのような人を「温かく受け入れる

必要がある」なおかつ活発な奉仕活動をしてほしい。③4つのテストを実践する。 

地域のテーマも「活力あるクラブ」自分の職業をきちんとやって、その職業を通して皆

様から注目を頂けるようにし職業奉仕をしてほしい。 

最近は「人道的奉仕」を重点的に RI会長も言っています。もう一つそこに親睦も無くて

はならない。私どもが教わったロータリーは、親睦プラス奉仕活動。親睦はロータリーを

支え成長させる為に必要な道具であり、奉仕活動の前に親睦がある。この二つを 1年間皆

様に説明していきます。 

ロータリー財団から地区補助金としてクラブにお金が入る。そのお金を使って奉仕活動

をしてほしい。10年も奉仕活動を行っていると基本的な事を忘れてします。そこで、今回

は親睦を大切にしてほしいと思い話をしています。 

ロータリーの 1948 年～1949 年度 RI 会長チャンドリック・ガーンジーが「入りて学び、

出でて奉仕せよ」と訴えました。例会に入って、そこで親睦の輪をもとに自分を研鑚しそ

して奉仕をする気持ちを作りながら例会から出て行き実践する。例会は人生の向上、例会

に行って自分を磨く。会員構成を見ると企業及び専門職で最初の奉仕は自分の職業に対す

るもの。職業サービス、職業を誠実に行って職業奉仕をするが奥が深く難しい。アイ サー

ブ（自分だけがやる）である。奉仕＝サービスには適正価格、職員の教育、品揃い、商品

知識、アフターサービスが必要。営業職では、職業サービスのしっかりしている売り子（新

幹線の車内販売員）は車内をゆっくり歩きお客様の様子を見ながら軽く挨拶している。な

どと会社の教育ができている。製造業はリピーターを増やす為にきちんとした製品を作っ

ている。 

RI理事だった斉藤さんは、ロータリーを木に例えた。木の上のほうに生るのは、「社会

奉仕」「職業奉仕」「国際奉仕」「青少年奉仕」だったり、花とか実・幹を太くすることが大

切でクラブ全体で幹を作る必要がある。また、根も大切であり根は親睦である。 

職業奉仕をする為には倫理がある。以前、職業奉仕の委員長であった飯村ファストガバ

ナーから渋沢栄一さんの話を聞いた事があったが、渋沢栄一さんは論語によって職業奉仕

を構築してきた。論語の義利、義は道徳、利は経済でその論語を使って儲けたいと思う気

持ちを抑えることをしてきた。倫理＝コンプライアンス、法令順守だけでは最近はダメで、

職業倫理が必要。法令順守プラス道徳で、さらに社会貢献まで必要。ロータリーのバッチ

は先輩ロータリアンが築いた職業における信用の証。それをお借りしているので、このバ

ッチに負けないように頑張って頂いて自分の職業を忠実にお願いしたと思っています。 

最後になりますが、今年１年「親睦」「奉仕」の両輪を上手に回して頂いて、「元気なク

ラブ」なおかつ「誠実な職業奉仕」行ってほしいです。「人類の奉仕するロータリー」が成

し遂げられるのではないでしょうか。どうぞ宜しくお願いします。 
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石川会長より謝辞 

 栃木ガバナーにおかれましては心に響くお話しをいただきありがとございました。当

クラブも今年 1年「親睦」「奉仕」そして「倫理」を大事にしながら 1年頑張って行きたい

と思っています。本当にお忙し中での卓話ありがとうございました。 

 

 

・点鐘                              石川 均 会長 

 

 

・閉会                                   SAA 

記念撮影 
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国際ロータリー第２５５０地区  

2016～2017年度 栃木 秀麿ガバナー 

宇都宮さつきロータリークラブ公式訪問 スケジュール 
 

１．日時 ： 2016年 8月 1日（月） 17：00～20：30 

２．会場 ： コンセーレ 中会議室 

３．スケジュール・内容 

     （１）17：00～18：00 会長・幹事懇談会  集合 16:00 
                出席者：栃木秀麿ガバナー、太城敏之第 3グループＢガバナー補佐  

                     石川均会長、齊藤昇吾幹事、武田文夫会長エレクト、 

児玉博利幹事エレクト 

                     足利わたらせ RC随行者 2名 

宮田進第 8グループガバナー補佐、林貴義地区副幹事 

                ・会長挨拶      会長 

                ・ガバナー紹介    ガバナー補佐 

                ・懇談会 

 

     （２）18：30～19：30  集合 会員 18:00  
               第９１回例会  （入場、拍手でお迎え） 進行（秋山 SAA） 

                ・点鐘         会長 

                ・国歌         全員 

・ロータリーソング   全員 

                ・ビジター紹介     ガバナー、ガバナー補佐、ビジター紹介 

                ・会長挨拶       会長 

                ・幹事報告       幹事 

                ・バナー交換      ガバナーと会長 

                 (２人の写真を撮る。ガバナー月信に掲載) 

                ・各委員会報告     出席委員会、スマイル等 

                ・食事 

                ・ガバナーアドレス     ガバナー 

                ・謝辞         会長 

                ・点鐘         会長 

 

     （３）19：35～20：25 「本年度クラブ事業計画について」 各委員長報告 進行（会長） 

                ・会長挨拶（開会）   会長 

                ・ガバナー質疑応答   ガバナー 

                ・講評         ガバナー 

                ・ガバナー補佐挨拶   

                ・会長謝辞挨拶（閉会） 会長 

 

     （４）20：25～20：30 記念写真撮影(ガバナー月信に掲載) 

 


